

# CORREO QUINCENA

EDITOR Juan Antonio CORRETJER

TOMO II

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 37

Del 8 al 24 de mayo de 1965.

C U I D A D O

C U I D A D O

EL COLEGIO DE ABOGADOS Y EL AUTOTITULADO CONGRESO ANTICOLONIALISTA HAN EVACUADO. EVACUARON con alabada originalidad, la consigna de plebiscito disfrazado de constituyente que el gobierno de Estados Unidos le encomendó que presentara hace par de años al abogado Enrique Campos del Toro. - Fracasó con el banquero abogado. - En medio, ahora, de mayor confusión de algunos, de la misma ambición, de otros, de la más intensa lucha por la sucesión real del liderato de Muñoz Marín, de la misma claridad de algunos, y la acrecentada claridad de otros, el imperialismo vuelve al ataque con su proyecto de plebiscito con título de constituyente.

LOS SOCIALISTAS CONDENAMOS TODA ESA INSOLENCIA IMPERIALISTA DE FUNDAR EL PORVENIR DE Puerto Rico en la alegada soberanía del congreso de Estados Unidos sobre nuestra patria. Los socialistas no le reconocemos al congreso de Estados Unidos derecho alguno de renunciar a una soberanía como no sea a la soberanía de Estados Unidos. Si el congreso de Estados Unidos quiere renunciar a la soberanía de su país a favor de cualquier otro país, hagalo. Y que sus congresales se enfrenten a los pelotones de fusilamiento que el pueblo de Estados Unidos formara para castigarlos.

PERO LO QUE ES ESO DE RENUNCIAR A SU SOBERANIA SOBRE PUERTO RICO NOSOTROS LOS SOCIALISTAS creemos que no es otra cosa más que simple charlatanería insolente de parte del congreso de Estados Unidos.

EL UNICO SOBERANO EN PUERTO RICO ES EL PUEBLO DE PUERTO RICO. - AYER, HOY, MAÑANA, SIEMPRE, el soberano único de Puerto Rico fué, es, sera, el pueblo puertorriqueño.

NOSOTROS LOS SOCIALISTAS CONDENAMOS LA PROPOSICION DEL COLEGIO DE ABOGADOS PARA QUE Puerto Rico renuncie, "automáticamente", o sin automatismo, a su soberanía, a favor de Estados Unidos, o a favor de ningún otro país. Esa es una proposición del imperialismo, hecha en terminos leguleyos, para entrapar a Puerto Rico y meterlo, "con consentimiento", en la incorporación territorial a Estados Unidos.

NOSOTROS LOS SOCIALISTAS AFIRMAMOS QUE TODO EL PROPOSITO DE LA TITULADA COMISION DEL status es producir un proceso legal, afín con la constitución de Estados Unidos, que convierta a Puerto Rico en un territorio incorporado con nombre de Estado Libre Asociado.

NOSOTROS LOS SOCIALISTAS CONDENAMOS TODO ESE PROCESO DE TRAMPA. LA UNICA CONSTITUYENTE que debe celebrarse en Puerto Rico es la constituyente de la República de Puerto Rico, convocada por independentistas, organizada por independentistas, formada por

independentistas, y defendida de cualquier agresión enemiga por una organización especial formada por independentistas. Cuando decimos independentistas nos referimos a puertorriqueños que han dado testimonio público de su independentismo, militando en sectores independentistas, electos por sus respectivas organizaciones, a quienes dichas organizaciones juzgan como los más fieles y valientes.

ESA ES LA UNICA CONSTITUYENTE QUE ACEPTARIA BETANCES. - ESA, LA UNICA QUE ACEPTARIA ALBIZU CAMPOS. - ESA, LA UNICA QUE DEBE ACEPTAR PUERTO RICO. - ESA, LA UNICA QUE LOS INDEPENDENTISTAS QUEREMOS. ---

¿CUANDO? - ¿CUANDO ESTEMOS PREPARADOS PARA HACERLA VALIDA Y RESPETADA! --

HACERLA VALIDA Y RESPETADA ES HACER VALER LA SOBERANIA PUERTORRIQUEÑA EN CUYO NOMBRE SE CONVOCARA.

Y, ¿QUE ES SOBERANIA? ---- LA SOBERANIA ES LA INDEPENDENCIA COMPLETA DE UNA NACION, PARA DECIDIR EN TODAS LAS CUESTIONES QUE AFECTEN A SU VIDA INTERNA Y A SUS RELACIONES EXTERIORES.

ES, PUES, SOBERANO, EL PUEBLO QUE EJERCE POR SI MISMO EN SU TERRITORIO, EL PODER SUPREMO, SIN QUE NADA NI NADIE PUEDA DESDE FUERA LIMITAR SU LIBERTAD DE ACCION. PARA ORGANIZAR SU GOBIERNO, IMPULSAR LA ECONOMIA Y LA CULTURA Y CONCERTAR RELACIONES VOLUNTARIAS DE IGUAL A IGUAL CON OTROS PUEBLOS.

ESO ES SOBERANIA. Y LO QUE NO SEA ESO, ES COLONIAJE.

¡NOSOTROS LOS SOCIALISTAS NO ACEPTAMOS NINGUNA FORMA DE COLONIAJE!

..... LA LUCHA DE CLASE DEL PROLETARIADO SE MANIFIESTA EN FORMAS DISTINTAS, CUANDO ..... se produce y desarrolla en los tres diferentes planos en que se manifiesta: el económico, el político y el ideológico.

SE LLAMA LUCHA ECONOMICA AQUELLA QUE LOS OBREROS PLANTEAN PARA MEJORAR SUS CONDICIONES de vida y de trabajo, por obtener salarios más justos, menos horas de tarea, ect. ect. El método más generalizado de lucha económica es la presentación de sus reivindicaciones por los obreros, que se declaran en huelga cuando no las ven satisfechas.

CUALQUIER OBRERO, NO EMPECE LO POCO QUE SEA SU CONCIENCIA DE CLASE, COMPRENDE LA NECESIDAD de defender sus intereses económicos inmediatos.

NO HAY INTERES ECONOMICO INMEDIATO MAS IMPORTANTE PARA EL OBRERO QUE SU SEGURIDAD DE empleo allí mismo en donde trabaja. No trabajar significa sembrar el hambre a la mesa de su hogar. Por lo tanto, protestar por una práctica de despidos por parte de su patrono es una forma manifiestamente justa del obrero expresar su lucha por la seguridad en su empleo.

FRENTE A SU NECESIDAD COMO CLASE EL OBRERO NO TIENE MEJOR DEFENSA, NI MAS LEGITIMA, que la solidaridad cuando un grupo de obreros protesta contra una política de despidos seguida por un patrono. La clase patronal, igualmente, manifiesta, con plena concien-

cia  
se o  
EL E  
CION  
LENC  
DE S  
TADO

FREN  
mico  
un p  
y a  
cion  
que  
- Pa  
resi  
indu  
para  
una  
orga  
de r  
medi

¡EXL  
- Si  
ral.  
un a  
poli  
la l  
capi  
dió  
M.A.

CIER  
de d  
espe  
avan  
típi  
tir  
DE I  
DOR  
EN I

CON  
RA 1  
VAR

cia de clase, su invariable solidaridad con sí misma y su eterna enemistad con la clase obrera.

EL ESTADO ES UN INSTRUMENTO DE DIRECCION Y DE GOBIERNO DE LOS CAPITALISTAS. CON RELACION A LA CLASE OBRERA EL ESTADO ES UN APARATO DE REPRESION Y DE VIOLENCIA. ES VIOLENCIA ORGANIZADA PARA REPRIMIR A LA CLASE OBRERA, PARA PROPORCIONAR LAS CONDICIONES DE SEGURIDAD BURGUESA QUE FACILITE LA EXPLOTACION DE LOS TRABAJADORES. ESO ES EL ESTADO.

FRENTE A ESA SITUACION LOS TRABAJADORES DE PUERTO RICO, OPERANDO EN EL NIVEL ECONOMICO, TIENEN UN ARMA DE DEFENSA: LA HUELGA. UNA HUELGA PUEDE SER DE UNA UNION CONTRA UN PATRONO; O DE CIERTO NUMERO DE UNIONES CONTRA UN PATRONO QUE DOMINA UNA INDUSTRIA, Y A ESTA HUELGA SE LE LLAMA HUELGA INDUSTRIAL. UNA HUELGA CONTRA TODAS LAS EXPLOTACIONES DE LAS EMPRESAS FERRÉ, POR EJEMPLO, SERIA UNA HUELGA INDUSTRIAL. - UNA HUELGA QUE PARALIZA TODAS LAS ACTIVIDADES ECONOMICAS DE UNA NACION SE LLAMA HUELGA GENERAL. - PARA QUE HAYA UNA HUELGA DE UNION SE NECESITA QUE DICHA UNION ESTE PREPARADA PARA RESISTIR LA PRESION QUE CONTRA LOS HUELGUISTAS HARÁ DICHO PATRONO. - PARA UNA HUELGA INDUSTRIAL LAS UNIONES QUE OPERAN EN TODAS LAS EMPRESAS TIENEN QUE ESTAR PREPARADAS PARA RESISTIR LA ACOMETIDA QUE CONTRA LOS HUELGUISTAS LANZARÁ DICHA EMPRESA. - PARA UNA HUELGA GENERAL TIENE QUE HABER UN MOVIMIENTO OBRERO PREPARADO - BIEN UNIDO, BIEN ORGANIZADO, BIEN ORIENTADO, Y DIRIGIDO POR UN LIDERATO INTELIGENTE Y HERÓICO, CAPAZ DE RESISTIR LA ACOMETIDA QUE EL ESTADO LANZARÁ SOBRE ELLA: - PRIMERO LA POLICIA, INMEDIATAMENTE LA MILICIA, EL EJERCITO. -

¿EXISTE EN PUERTO RICO ESE MOVIMIENTO OBRERO, Y ESE LIDERATO OBRERO? - NO EXISTEN. - Sin embargo, un líder obrero extranjero, llamado Therpe, anunció una huelga general. - No hizo la huelga general que anunció, porque jamás penso en hacerla. - Fue un aguaje. - Un aguaje que mató la huelga de los trabajadores de la Autoridad Metropolitana de Autobuses. - Un aguaje que dió la oportunidad al gobierno para aprobar la legislación antiobrera, complementaria de la canallesca Ley Taft-Hartley, que los capitalistas yankis hace años exigian al gobierno colonial. Así el Therpico agente dió a los capitalistas la oportunidad de, a la vez, aplastar la huelga de la "U.T.A. M.A." y obtener la legislación antiobrera que necesitaban.

CIERTA VEZ, HACE ALGUNOS AÑOS, BORDEANDO UN CAÑO DE INVIERNO, A UNOS 29 KILOMETROS DE DONDE "La Portuguesa" se vacía en el "Apure", nos salió al frente, de entre la espesura próxima, el tremendo bramido de un tigre. Palanqueamos los Winchesters y avanzamos lenta, ávisadamente. No había tigre. Era una tribu de monos araguatos, esos típicos animalitos de las selvas venezolanas, a los que el miedo agrupa y hace emitir un sonido como rugido de tigre. KEITH THERPE RUGIO COMO TIGRE PERO ES UN MONO DE LOS IMPERIALISTAS. NO TODO ES PERDIDA, SIN EMBARGO, EN LA HUELGA DE LOS TRABAJADORES DE LA "A.M.A.". - LA CLASE OBRERA PUERTORRIQUEÑA TIENE QUE HABER COMPROBADO EN ELLA SU INMENSO PODERIO.

CON ESE PODERIO SE HARÁ LA INDEPENDENCIA DE PUERTO RICO. PORQUE LA CLASE OBRERA SERÁ LA PROTAGONISTA DE LA INDEPENDENCIA, Y LA HUELGA GENERAL EL INSTRUMENTO QUE LLEVARÁ A LA CONSTITUYENTE REVOLUCIONARIA, PARA LA INDEPENDENCIA Y EL SOCIALISMO.

"DURANTE TREINTA Y TRES AÑOS Y CUATRO MESES DE SERVICIO ACTIVO FUI MIEMBRO DEL CUERPO militar más selecto de nuestro país: la Infantería de Marina. Serví en todas las jerarquías, desde subteniente a comandante general. Durante todo ese tiempo me estuve la mayor parte del tiempo haciendo de guapetón de alta clase para los grandes intereses del Wall Street, y para los banqueros. Lo que fuí en verdad fué un gran raquetero del capitalismo....

"ASI, EN 1914, AYUDE A HACER A MEXICO, Y ESPECIALMENTE A TAMPICO, LUGAR SAGRADO PARA los intereses petroleros yankis. De Haití y Cuba, sitios en los cuales los dueños del National City Bank pudieran cobrar sus rentas sin dificultad... De 1909 a 1912 purifiqué Nicaragua para la Banca internacional de la Casa Hermanos Brown. En 1916, iluminé a la República Dominicana para abrirle paso a los monstruos azucareros yankis. En 1927 me ocupé de que la Standar Oil no tuviera molestias en China....

"VOLVIENDO MIS OJOS AL PASADO PIENSO QUE YO HABRIA PODIDO ENSEÑARLE ALGUNAS LECCIONES a Al Capone. Lo más que él pudo hacer fué asolar con sus bandidos tres ciudades. Nosotros, los "Marines", hemos sido bandidos en tres continentes." --- Tomado al libro WAR IS A RAQUET, 1935, DEL GENERAL Snedley D. Butler, Ex-comandante en Jefe de los U. S. Marine Corps. --- Reproducido de PRIETO Y PUYA, Guaynabo, 1953. ---

..... EL 23 DE OCTUBRE DE 1810 LLEGO A PUERTO RICO EL COMISIONADO REAL DON ANTONIO ..... de Cortarrabía, "asistido con atribuciones extraordinarias para concertar" la sofocación de la Revolución Venezolana. "Consideró prudente este comisionado dirigir desde Puerto Rico las operaciones pacificadoras y aún creyó posible auxiliarlas con la milicia insular: pero hubo de rectificar esta creencia al hallarse en la puerta de su casa con un pasquín en que se le decía: - "ESTE PUEBLO, BASTANTE DOCIL PARA OBEDECER A SUS AUTORIDADES NATURALES, NO SUFRIRA JAMAS QUE SE SAQUE DE LA ISLA UN SOLO MILICIANO PARA LLEVARLO A PELEAR CONTRA SUS HERMANOS CARAQUEÑOS." - Brau, HISTORIA DE PUERTO RICO, 1904, Pág. 222. -

..... Y CUANDO "EL 18 DE MARZO DE 1861 LA BANDERA DOMINICANA CEDIO EL PUESTO A LA ..... española en las fortalezas de aquella isla y el 16 de junio declaró el Gobierno de Doña Isabel 2da. reincorporado a la monarquía el territorio insular segregado en 1821", (Brau, Ibidem), y al alzarse en armas los patriotas dominicanos, "los milicianos puertorriqueños enviados a combatir contra sus hermanos dominicanos, antes se pasaban a sus filas o preferían suicidarse antes que combatir contra sus hermanos" -

LA INTERVENCION MILITAR YANKI EN SANTO DOMINGO ES UN ACTO DE BANDIDAJE QUE DEBE SER combatido sin reparo, sin tregua, por todo puertorriqueño de vergüenza y por todos los medios disponibles.

AL MISMO TIEMPO, NO HAY QUE OLVIDAR LA LUCHA, A MUERTE, ENTABLADA POR LOS PATRIOTAS venezolanos, guerra que se desarrollará en la guerra total latinoamericana contra el imperialismo yanqui, y, por lo tanto, en la cual se decidirá - a favor nuestro sin duda - el destino del Nuevo Mundo.

"PUEBLOS DE AMERICA, UNIOS", MANDO BOLIVAR. - BOLIVARISMO PURO ES COMPLETAR: "PUEBLOS de América unió contra el imperialismo yanqui, por la independencia y el socialismo."

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

¡INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

*Juan Antonio Cortés*